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平成 30年度 

第５回（８月）教育委員会定例会会議録 

 

日 時：平成 30年８月 22日(水) 15時 00分～16時 50分 

場 所：村民センター小会議室 

出席者：教育長 清水 閣成 

委 員 三澤 久夫・清水 道直・林 百代・出羽澤和子 

事務局：教育次長 伊藤 弘美 

書 記：池上 博子 

以上７名 

 

傍聴人：１名（うち報道機関１名） 

 

１ 開 会 

 

２ 教育長あいさつ 

8月 9日には、福祉教育常任委員会と教育関係者懇談会ではお世話になりました。 

夏の甲子園、野球にひたむきに取組む姿から多くの感動をいただきました。 

全日本中学生陸上協議大会に、県代表として棒高跳びの有賀さん、砲丸投げの倉田さ

んが出場。快挙であり、懸垂幕を作らせていただきました。また、ジャベリックスロー

6年生、バレーボール小学生混同チームが全国大会出場等スポーツでの活躍、社会教育

関係では、自然体験教室、子ども未来塾やフラッグフットボール等、子どもたちの体験

を重ねる姿に元気付けられる思いをしております。 

夏休み中、学校のプールが中止となる状況がありました。一番困ったのは、放課後児

童クラブだと受け止めております。 

今年度、学校閉庁日 13～16日を実施。特に、地域・保護者からの連絡はなく、今を

迎えております。 

3校とも休み中、子ども達の大きな怪我・入院などなく元気そしてよい緊張感のある

2学期がスタートしました。 

 

３ 付議事件 

なし 

 

４ 報告・確認事項 

(1) 平成 30年度全国学力状況調査結果について 

資料にもとづき、報告がなされた。 （会議資料１） 

非公開 

(2) 学校における猛暑対策について 
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＜教育次長＞ 

・7 月 17 日からの猛暑・酷暑の中教室の室温・プールの水温の上昇などの状況

となり教育委員会として 

①扇風機・冷風扇の購入 

②庁内等の扇風機を学校に搬入。（南小計 4台 南部小 14台 

中学校はスポットクーラー４台購入予定） 

③プールの水の入換えの薦め 等を行ってきた。 

・子どもたちは、17～20日の間 南小：1日 12・3人前後 南部小：3人 が

熱中症の疑いとなった。学校では、WBGT値を参考に、エアコンの効く部屋の

活用など児童生徒の安心・安全に向け教育委員会と連絡を取りながら 1 学期を

終えた。また、 

学校便りを各家庭に配布し、暑さ対策・健康管理（食事・睡眠、規則正しい生活

など）について伝えてきている。 

・夏休み中のプールは、プールへの行き帰りを含めWBGT値・天候等、総合的に

学校で判断してきた。 

・こども館・図書館との連携により村民センターの２Fを中学生・高校生他の学習

場所として開放してきた。今年 102名の利用者があり、次年度も予定する方向

を考えたい。（会議資料２） 

(3) エアコン等施設整備について 

＜教育次長＞ 

村として次年度に向け、未設置教室の小中学校 105教室（体育館・準備室を除

く）にエアコンを設置していく方向。9 月議会に設計についての補正予算を計上

していく。（会議資料３） 

(4) 学校改築基金条例の一部改正について 

＜教育次長＞ 

学校改築基金の運用について、資料のように条例の一部改正することについて

9月議会に計上していく。（会議資料４） 

(5) 村長への手紙・教育に関する意見について（住民要望） 

＜教育長＞ 

住民要望について、資料の通り回答した。回答の中で、2学期が始まってから、

回答する内容あり。できれば懇談の形をとりたい。（会議資料５） 

(6) 三校研修会の反省について 

＜職務代理＞ 

米澤教授の講演会は大変参考になった。保育士等関わりのある方の参加ができ

ればよかったのでは。 

＜教育長＞ 

・保育園園長・子育て支援課長・こども館館長・相談員の参加をいただいた。保育

士は平日であり難しい。 

・2 時間の枠では収まらなかった。今、こども館では土屋先生を向かえ継続した

研修を行ってきている。それぞれの立位置で子どもにかかわる研修が行われて
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きている。 

・来年の三校研修は学力向上を大事に、学校と検討していきたい。 

(7) 副学籍活用意見交換会について 

＜教育長＞ 

会議資料を基に要点的に報告。（会議資料６） 

・交流及び共同学習において、保護者の送迎が難しい場合は、教育委員会事務局と

相談していただきたい。 

・年度末にも意見交換会を持ったらどうか、という意見が出された。大事であると

考えるが、小学校（部）6年生について丁寧に、中学校生活への見通しが持てる

よう会をもつ方向。 

(8) 総合教育会議について 

＜教育長＞ 

資料の案で進めている。9月の定例教育委員会で詳細などを詰めたいと考える。

（会議資料７） 

(9) 児童・生徒数について 

＜教育長＞ 

資料にもとづき、報告がなされた。 （会議資料８） 

(10) 事故報告 

特になし 

(11) 各委員から（課題、希望）（口頭にて） 

＜委員＞ 

・こども館（放課後児童クラブ）がすごい人数だった。プールができないことで、

子どもたちにだいぶストレスが溜まる状況となった。来年度、大芝のプールを利

用した場合、無料にしてもらえるかどうか検討していただきたい。 

・わくわくクラブの会員は無料となっている。 

＜教育次長＞ 

・大芝の管理は開発公社で行っているが、村の事業として対応できるかどうか。 

＜教育長＞ 

・大芝のプールについて手帳所持している方等の減免が無い状況。大芝の施設利

用料金の見直しと今いただいた意見を合わせて検討し、整えていく必要性を思

う。 

＜委員＞ 

・夏休みのプールができなかったのは、残念。雨が心配されるということで中止に

なった日があったが、雨は降らなかった。 

また、今後 3 日間中止にするという連絡があったが、毎日 WBGT 値などを参

考にし、総合的に判断し連絡をしていくことを大事にして欲しい。子どもたちは

学校のプールをとても楽しみにしている。 

＜教育長＞ 

・判断は学校ごとであるが、今年の反省を次年度に活かしていくことを学校と共

有したい。 
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＜委員＞ 

・南部小の通学路に木の枝などがだいぶ被さってきている。特に戸谷川周辺。何と

かならないか。 

＜教育次長＞ 

・区、庁内等関係のところと連絡をとり、対応していく。 

(12) ８月事業報告・９月事業計画について 

＜教育次長＞ 

資料にもとづき、報告がなされた。 （会議資料９） 

(13) ９月・10月定例会について 

９月 25日（火）14時 30分から 終了後、部活動参観の予定 

10月 24日（水）15時から 予定 

(14) その他 

① 主管指導主事学校訪問について （会議資料 10） 

会議資料にて確認 

② 長野県市町村教育委員会研修総会について （会議資料 11） 

紙技師量にて確認 

 

５ その他 

 特になし 

 

以上 

 


